



にじ組だより

臼井幼稚園

令和6年12月16日
発行

今年は急に真冬が到来したまま居座り続けています。インフルエンザもそろそろ東京で流行し始め、近隣の小学校では学級閉鎖との情報が。せっかくの冬休みに罹患しないよう、手洗いうがいの徹底とあいうべ体操をご家庭でもぜひ食事前に実践してください。

<お詫び>

2年連続、この時期に、こんなお詫びを書くのは何の因果かと思いますが、にじ組の担任が体調を崩し、少し前から休んでいます。12月中は休職とし、1月からの復帰を見込んでいます。2学期はあと僅かですが、にじ組は伊東恵理がしっかり守ります。3学期の復帰が難しい可能性を加味して、発表会のピアノの練習もはじめていますので、ご安心ください。

<バザーの純利益のご報告>

純利益は298,456円でした。
この収益で各クラスに新しいブロックを197,340円で購入しました。残りは幼稚園で子ども達のために有効に使わせていただきます。バザーへのご寄付、SOSの皆さまのご協力、改めて感謝申し上げます。ありがとうございました。

<エジソン箸の使用を控えてください>

幼稚園にエジソン箸を持ってきて使っているお子さんもちらほらいますが、エジソン箸やその他の補助箸はあくまでもお箸を使い始める子ども(2,3歳まで)のための補助具です。正しい持ち方ができるようにはなりません。
臼井幼稚園では思い切ってエジソン箸を控えてもらうよう、保護者の皆さまにお願いします。子どもは大きくなるにつれて手先が器用になり、細かい作業もできるようになっていきます。使いやすいお箸のおすすめは、六角形のお箸です。
使っていることが当たり前になっていることやものをこの機会に見直していただいただけませんか。

先日、2024年4月長野県佐久市に開校したさやか星小学校を視察に行ってきました。この小学校は行動分析学をもとにして、デジタルツールを駆使した新しい教育を実践する小学校です。創設者は

URAPAGEで時々本のご紹介をしている奥田健次先生です。

「世界でひとつだけの子育ての教科書」

「子育ての本当の原理原則」などの著者です。

「本当に子ども達のためになる教育ってなんだろう？ひとつのものをさして子ども達をジャッジせず、それぞれの強みを伸ばすことに注力することだ」教育の「あたりまえ」を変えていく、新しいチャレンジをしている学校です。さやか星小学校の掲げる“マルチものさし”の考え方があたりまえでない今の教育現場を、私自身も疑問に思い、幼稚園を卒園してからの子ども達の行く末を案じているところです。そして臼井幼稚園で行なっている教育が“マルチものさし”であるかどうか？子ども一人ひとりの価値を引き出し、お互いを尊重しあい、自由な心で生きていけるように、教育できているか？確認したかったのです。さやか星小学校には教育理念に賛同して移住してこられたご家族が半数ほど来ているそうです。こういう特色のある学校が、日本の教育のスタンダードになっていけばいいのに！と思いました。そして、臼井幼稚園の教育は間違っていない！と確信しました。

よいお年をお迎えください。

園長 志田裕美子

<年中 今月の目標>

- 健康・・・縄跳びや鉄棒に積極的に挑戦する。
- 人間関係・・・誰とでも仲良くする。
- 環境・・・年長への進級に期待を持って生活する。
- 言葉・・・みんなの前で自分の思いを発表し、最後まで静かに聞く。
- 造形・・・三方、壁面、描画、絵手紙
- 音楽・・・<1月>「豆まき」「ここが一番」「子どもの夢はでっかいぞ」「おんまはみんな」
- <2月>「ゆきのペンキ屋さん」「うれしいひなまつり」
- <3月>「小さな世界」「すすめがサンバ」

<2ページへ続きます>

<担任から今月のメッセージ>

12月になりクリスマスツリーが飾られました。
ツリーを見てから部屋に入ってくると、
「大きいクリスマスツリーがあったよー！」
「ツリーが光ってた！サンタさんもいたよ！」
「支度が終わったらまた見に行ってきた方がいい？」
とみんな大興奮していました。
2階の隙間から見たり、外遊びへ行く前にじーっと眺めていたり、子どもたちのワクワクした顔がとても可愛くて大好きです。

発表会ごっこが始まりました。
にじ組は「スーパー・マリオブラザーズ」をやります。
みんなに
「にじ組はスーパー・マリオブラザーズやりまーす！」
と伝えると、
「いえーい！」
「マリオだ！」
「難しそうだなー…。」
「楽しみー！」
と話している子や
「ててててててっぷーん！」
とリズムに乗っている子がいました。
次の日さっそく発表会ごっこをしてみると、
みんなの表現がとても良く、クッパ・ピーチ姫になりきる子がたくさんいます。
「歩いてたら逃げてるように見えないから、走って逃げたらいかなー」
「クッパはもっと怖く見せるためには…」
と子ども達と一緒に考えながら作っています。
次の日も
「今日はマリオやるー？」
「このクッパはどうだ！」
と毎日ワクワクしています。
どんなマリオブラザーズになるか楽しみにしててください！

まだ、学年だよりを書いているときには1回しか行っていないのですが、マラソンが始まりました。
自分のペースでお友だちを押さないように走ろう！と伝えいざ走ると、
「先生に負けないぞ！」
「先生に着いていくぞ！」
と、気合いを入れながら走っている子がいて、私も抜かされないように必死で走りました。
子ども達はすぐに息を整えていましたが、私はなかなか息が整わず
「先生まだ、はぁはぁしてるの？」
「こうやって深呼吸するんだよー！」
と教えてくれました。
これからどんどん距離が伸びていくので、一人ひとりのペースで走り、体力をつけていけたらと思います。

冬休みに入ります。徐々に年長までのカウントダウンが始まりますね。残り約3ヶ月間、年長までの準備をしつつ、心に残る思い出をたくさん作っていきたいです。
保護者の皆様今年も本当にありがとうございました。
来年もよろしく願いいたします。

渡辺 由佳

